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Fraktion Bündnis 90/Die Grünen  
im Gemeinderat Merzhausen                  

                                                                                                                      
    
 
 
 
 
 
 
 
 
        
 
 
 
 
 
 
 
 
Sehr geehrer Herr Dr. Ante,         
 
im Namen der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen beantrage ich hiermit für die nächste oder 
übernächste Gemeinderatssitzung einen Tagesordnungspunkt 
 

Teilnahme an einer Testphase des Fahrradverleihs FRELO in Merzhausen 
 

Im Rahmen dieses Tagesordnungspunktes soll beraten und beschlossen werden, dass die Gemeinde 

Merzhausen zunächst testweise eine Fahrradstation FRELO installiert. Die Testphase soll dazu 

dienen, den Bedarf einer solchen Staiotn für Merzhausen besser beurteilen zu können. Nach der 

Testphase soll dann entschieden werden, ob eine FRELO-Station dauerhaft in Merzhausen installiert 

werden soll. 

 

Begründung: 

In der Badischen Zeitung vom 22.6.2020, Ausgabe Freiburg/Südlicher Breisgau,  wird auf Seite 23 

darüber informiert, dass in den Umlandgemeinden Opfingen, Tiengen, Munzingen, Waltershofen 

und St. Niklaus, in Hochdorf sowie am Eugen-Keidel-Bad testweise FRELO-Radstationen installiert 

wurden (s. Anhang).  

Der Vorstand der VAG, Herr Oliver Benz, berichtet auch darüber, dass er in Gesprächen mit weiteren 

Umlandgemeinden, darunter auch Merzhausen, sei, um das Angebot über die Stadtgrenzen hinaus 

zu erweitern. 

Dr. Christoph Ueffing 
Fraktionsvorsitzender 
Zur Bitzenmatte 7 
79249 Merzhausen 
Tel   0171 47 64 500 
 
 
Merzhausen, 30.06.2020 

An 
Bürgermeister Dr. Christian Ante 
Rathaus 
 
79249 Merzhausen 
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Unsere Fraktion hält eine FRELO-Station am Rondell/Marktplatz für sinnvoll, allerdings fehlt eine 

belastbare Datengrundlage des Bedarfs. Eine Fahrradstation wäre eine gute Ergänzung des ÖPNV in 

Merzhausen, da oftmals längere Wartezeiten bis zur nächsten Busverbindung nach Freiburg für die 

Nutzer des ÖPNV in Kauf genommen werden müssen. Die Fahrradstation würde eine schnellere 

Anbindung an den Paula-Modersohn-Platz ermöglichen und damit die Nutzung des  ÖPNV 

attraktiver machen. Ausserdem wäre die Erreichbarkeit des Forums und der darin stattfindenden 

Veranstaltungen aus Freiburg mit dem ÖPNV leichter möglich und würde die Dorfmitte vom 

Individualverkehr und den damit verbundenen Parkraumansprüchen entlasten. 

Eine Testphase, wie in den oben genannten Umlandgemeinden, könnte für Merzhausen eine solche 

Datengrundlage bereitstellen. Auf dieser Grundlage kann dann nach der Testphase entschieden 

werden, ob eine FRELO-Station dauerhaft installiert werden soll. 

 

Mit freundlichem Gruß, 

 

 

 Dr. Christoph Ueffing 
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